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ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ
ДЕКАБРЯ

4 декабря
Введение во храм

Пресвятой  Богородицы
Родители Девы Марии, праведные

Иоаким и Анна, молясь о разрешении
неплодства, дали обет: если родится
дитя, посвятить его на служение Богу.

Когда Пресвятой Деве исполни-
лось три года, святые родители реши-
ли выполнить свое обещание. Они при-
вели ее в Иерусалимский храм. Там
встретил отроковицу первосвященник
со множеством священников. Перво-
священник, по внушению свыше, ввел
Пресвятую Деву в Святое Святых,
куда из всех людей только раз в году
входил первосвященник с очиститель-
ной жертвенной кровью.

Праздник Введения во храм Пре-
святой Богородицы - предвозвестие
благоволения Божия к человеческому
роду, проповедь спасения, обетование
Христова пришествия.

6 декабря
Память святого

благоверного великого
князя Александрп Невского

Великий князь Александр Яросла-
вич покрыл свое имя неувядаемой
славой после победы над шведскими
войсками на реке Неве 15 июля 1240 г,
за что получил прозвание Невский.

Опасным врагом оставались не-
мецкие рыцари. В 1242 г. зимой вели-
кий князь освободил Псков, а 5 апре-
ля дал Тевтонскому ордену решитель-
ное сражение на льду Чудского озера.
Крестоносцы были полностью раз-
громлены. Имя св. Александра про-
славилось по всей Святой Руси.

Много сделал св. князь для укреп-
ления отношений Руси с Золотой Ор-
дой, самой могущественной тогда дер-
жавой. Заслугами Александра Не-
вского предотвращен не один военный
поход  татар на русские земли.

Св. князь Александр Невский мир-
но отошел ко Господу в монастыре г.
Городца 14 ноября 1263 г. Святой князь
почитается православными как небес-
ный покровитель нашего воинства, как
защитник земли русской, ходатай ко
Господу за всех, с молитвой притека-
ющих к нему.

14 декабря
Св. Филарета Милостивого

Филарет был богатым и знатным
вельможей, но богатство его не радо-
вало. Зная, как много людей страдает
от бедности, Филарет всю свою жизнь
помогал бедным и обездоленным,
щедро раздавая милостыню.

Не приемля почестей, в смирении
и нищелюбии достиг блаженный ста-
рец 90 лет и мирно почил в 792 году.

Межрегиональная конфе-
ренция учащихся «Культура.
Традиции. Духовные ценнос-
ти» проходила в Севастополе
31 октября – 1 ноября с.г. Она
открылась молебном в Свято-
Владимирском кафедральном
соборе. Молебен совершил
Митрополит Симферопольс-
кий и Крымский Лазарь в со-
служении духовенства Севас-
топольского благочиния. За
богослужением вместе с уча-
стниками конференции моли-
лись курсанты Академии ВМС
Украины во главе с начальни-
ком, контр-адмиралом С.В. Та-
раненко.

Конференция открылась при участии представителей Севастопольского
городского гуманитарного и народного православного университетов. В ра-
боте конференции принимали участие учащиеся воскресных школ при Свя-
то-Владимирском кафедральном соборе, Свято-Никольском и Вознесенс-
ком храмах, учащиеся школ № 15 и №9, представители детской дружины
православных разведчиков-следопытов, Центра св. прав. Воина Феодора
Ушакова, Харьковской школы искусств.

Целью конференции являлось создание благоприятных условий для твор-
чества учащихся, воспитания любви к родной истории, великому духовному
наследию православной культуры, формирование навыков научно-исследо-
вательской деятельности.

Данная конференция стала возможной благодаря многолетнему сотруд-
ничеству между Херсонесским археологическим заповедником, учреждени-
ями образования Севастополя и Харькова, при поддержке и окормлении
Симферопольской и Крымской епархии.

Смысл творчества и в искусстве, и в науке, и в повседневности – жизнь по
Евангелию. Поэтому главная задача такого сотрудничества – создание куль-
турного пространства, смыслообразующий центр которого – наши родные
традиционные православные ценности.

Летом 2009 года была проведена юбилейная ХХ археологическая экспе-
диция школы искусств г. Харькова в национальный заповедник «Херсонес-
Таврический». Благодаря таким историческим путешествиям детвора совер-
шает погружение в древнюю историю, где для нее могут стать по настоящему
понимаемы и зримы проповедь св. апостола Андрея Первозванного, неуст-
рашимая вера епископов Херсонесских, подвиг свщм. Климента Римского,
благословение св. равноаппостольных Владимира и Ольги…

Конференция завершила работу 1 ноября. Закрывая ее, благочинный Се-
вастопольского округа протоиерей Сергий Халюта высказал благодарность

всем докладчикам и участникам кон-
ференции: данное мероприятие
объединило представителей как ду-
ховной, так и светской науки, позво-
лило состояться множеству личных
встреч. «Но изначальной целью на-
шей работы было духовное обще-
ние», — заключил отец Сергий.

Далее состоялась церемония
вручения дипломов и сертификатов.
Кроме этого каждый участник конфе-
ренции получил в дар небольшую
икону Пресвятой Богородицы.

Пресс-служба
севастопольского благочиния:

sevpravoslavie.ucoz.net

Владыка Лазарь вручает иконки
св. князя Владимира участникам

конференции

Участники молебна
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От редакции.
В прошлом номере «Светлячка», на 6-й странице, был опубликован рас-

сказ Бориса Ганаго «Прозрение».  В нем шла речь о том, как после неудач-
ной операции ослеп мальчик Лева. Но друзья не бросили его в беде, а
стали «глазами» ослепшего мальчика,  впоследствии  всемирно известно-
го математика. Этот рассказ нашел живой отклик у ребят из Дружины Ца-
ревича Алексия. И вот юным дружинникам предложили написать письмо
«незнакомому другу-инвалиду». Пусть же эти искренние детские письма
станут для кого-то поддержкой, пусть дети-инвалиды знают, что о них по-
мнят, и о них молятся православные девочки и мальчики. А написали они о
том, как им живется в  православном лагере.

Здравствуй, мой дорогой друг!
Я хочу рассказать тебе о лагере, в

который я приехал впервые. Этот ла-
герь назван в честь святого Царевича
Алексия, сына последнего русского
царя Николая II. В этом лагере мы хо-
дим в храм, в походы, лазим по горам,
играем в волейбол, в прятки. Некото-
рые дети готовят кушать, вот такие блю-
да: суп, пирог, салат, картошку. Здесь
мне очень нравится. Сегодня мы ходи-
ли на скалу Челтер-Коба. Мы там игра-
ли в прятки, по-нашему – «спецназ».
Приезжай к нам, мой друг! Тебе очень
понравится! Запомни, ты – мой друг!

Анатолий Еськов

Дорогой друг!
Меня зовут Ваня. Я живу в городе

Севастополе. Мне 10 лет. Я знаю, маль-
чик, что тебе трудно. Я желаю, чтобы ты
всегда был с Богом. И чтобы тебя охра-
нял твой Ангел-Хранитель, чтобы он
всегда был с тобой. До свидания, мой
новый друг!

Ваня Бойчук

Дорогой друг!
Меня зовут Саша. Я живу в Севасто-

поле. Мне 11 лет. Я занимаюсь музы-
кой, играю на скрипке. А чем ты зани-
маешься?

Я понимаю, что ты не умеешь делать
некоторые вещи, но ты не должен отча-
иваться. Ты должен быть жизнерадост-
ным, веселым. Всегда должен быть с
молитвой и с Богом. Как зовут твоих
родителей?

Мою маму зовут Ксения, папу – Ви-
талий. Кстати, я недавно стал дядей. У
моей сестры Марины родился сын. А у
тебя есть брат или сестра?

Я желаю тебе, чтобы ты выздоровел,
чтобы жил с волей Божией. Всего тебе
самого хорошего! Пиши ответ!
Запомни, мы – друзья!!!

Здравствуй, дорогой незнакомец!
Пишет тебе твой друг Коник Марк. Я

пишу тебе из лагеря святого Царевича
Алексия. Я очень бы хотел, чтобы ты
приехал к нам. Здесь очень интересно.
Нас вкусно кормят. Мы ходим в походы
в горы. Мы посетили такие места: Эски-
Кермен, скалу Челтер-Коба, на кото-
рой находится мужской пещерный мо-
настырь св. Феодора Стратилата.

Летом мы ходим купаться на разные
озера. По пути в горы или на озеро мы
играем в «спецназ». Мы делимся на две
группы, одна прячется за короткое вре-
мя в кусты или траву, а вторая группа
ищет. Нас в лагере очень мало, и я очень
хочу, чтобы ты посетил наш лагерь.
Прощай, мой друг! И помни, мы с тобой
– друзья!

Дружинники Царевича Алексия
штурмуют неприступную гору

Здравствуй, мой незнакомый
друг!

Я хотела бы  рассказать тебе о на-
шем трудовом лагере св. Царевича
Алексия. Каждый день мы ходим в по-
ходы. Мы ходили на гору под названи-
ем «Стена». Эту гору так назвали, по-
тому что она возвышается над селом
«Красный Мак», в котором мы живем.
На этой горе мы бегали на перегонки,
а мальчики кидали камни на даль-
ность. В другой день мы пошли в пе-
щерный город «Челтер-Коба» (там
есть монастырь) к иеромонаху Дани-
илу. Мы молились на Литургию в пе-
щерном храме. После мы получили
благословение о. Даниила, послуша-
ли его наставления.

А еще я совсем забыла тебе рас-
сказать о том, как нас кормят. Нас кор-
мят очень ХОРОШО! Каждый день у
нас разные пироги и сладости. Нам
очень нравится самим готовить на кух-
не. Иногда мальчики даже дерутся из-
за того, кто будет готовить еду для зав-
трака, обеда и ужина. Мне в лагере
очень нравится, и мне очень хочется
побыть в лагере хоть разочек с тобой.

И еще я вот что хочу сказать тебе,
мой друг. Я знаю - тебе тяжело. Но ни-
когда не отчаивайся! Не унывай! Мо-
лись Богу и Божией Матери - Они наши
первые помощники во всех бедах!

Лена Бойчук
29.10.2009

Наверно, правильно
подмечено, что по-на-
стоящему осознать глу- Цель деятельности центра - осуществле-

ние мероприятий, направленных на разви-
тие и корректирование нарушений развития
ребенка-инвалида, обучение его основным
социальным и бытовым навыкам, развитие
способностей, создание предпосылок для
интеграции в общество.

Постоянно укрепляется материально-
техническая база центра, приобретается но-
вое оборудование. Центр тесно взаимодей-

ствует с городским отделением фонда социальной защиты
инвалидов, за счет средств которого, приобретается допол-
нительное реабилитационное оборудование.

Ежегодно в центре проходят реабилитацию более 200 де-
тей. С 2002 года городским центром социальной реабилита-
ции детей-инвалидов руководит Жукова Елена Ивановна.

Источник: sev.gov.ua

бину собственных неприятностей можно толь-
ко в сравнении с чужим горем.

Радуйтесь жизни, когда вы здоровы, можете
самостоятельно ходить, работать, зарабаты-
вать деньги, воспитывать детей, общаться с дру-
зьями... Сочувствуйте тем, кто не имеет такого
клада как здоровье и семья. Помогайте им, чем
можете - добрым словом, советом, деньгами.
Не стыдитесь своей доброты и привлекайте к
благотворительным делам других.

Особенно в поддержке нуждаются дети-инвалиды.
С целью социальной защиты детей-инвалидов, оказа-

ния им социальных услуг по реабилитации,  в Севастополе
1 июня 1994 года был открыт городской центр социальной
реабилитации детей-инвалидов.
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Аня, 15 лет

Дружина Братства Пра-
вославных Разведчиков-
Следопытов увеличилась на
два вновь образовавшихся
звена. В связи с этим 10-11
октября проходил развед-
ческий слет. На природе, в
чудную погоду наши млад-
шие следопыты пробовали
завоевать свое звеньевое
имя – «Волк» и «Ястреб». Бег
был как днем, так и ночью.
Днем юные разведчики пока-
зывали умение вязать узлы,
ориентироваться по карте,
переправляться через реку,
стрелять из пневматического
оружия, подниматься и спус-
каться по сложной скале.

Следопыты, которые не
были  задействованы в беге,
под руководством инструк-
торов тренировались лазить
по скале и стрелять по ми-
шени. На следующий день
проходил турнир по футболу
между двумя сборными ко-
мандами следопытов и руко-
водителей.

Конечно, не обошлось и
без трудностей: надо было
очищать места под палатки,
устанавливать их, собирать
дрова, бегать за водой и де-
журить ночью под темным
звездным небом… Но все
трудности, встречающиеся
следопытам на их пути, ис-
чезают, когда на лицах улыб-
ка, а в душе горит огонек
доброты, смелости и любви.

Варя, 13 лет

С 10 по 11 октября у нас
был следопытский слет. 1-й,
2-й и 3-й отряды присутство-
вали на этом слете. Мне
очень понравилось, потому
что у нас было лазанье по
скалам и вечерний костер. А
еще 1-й и 2-й отряды устра-
ивали войнушки, захватыва-

Одной из важных составляющих деятельности Брат-
ства Православных Разведчиков-Следопытов является
жизнь на природе. Поэтому следопыты, а также их ру-
ководители, стараются использовать любую возмож-
ность, чтобы покинуть «суету городов и потоки машин»
и вернуться в естественную среду обитания – лес, горы,
море. Очередной слет БПРС прошел на Тороповой даче
– месте, уже ставшем для них вторым домом. Сегодня
своими впечатлениями об этом слете с читателями
«Светлячка» делятся девочки из 3-го женского отряда
Фрегата «Казанская Богородица».

ли друг друга в «плен». Тем
временем 3-й отряд, а имен-
но девушки из звена «Рысь»,
были сестрами милосердия.
Нас было две девочки, и каж-
дая в одном из отрядов. На-
пример, я была во 2-ом от-
ряде, который называется
именем  фрегата «Иоанн
Златоуст». А вторая девочка,
которую зовут Лиза, была в
1-ом отряде под названием
фрегата «Святой Евстафий».

Когда, наконец, стемне-
ло, звено «Волки» и звено
«Ястребы» вышли на поле
боя. Им дали задание найти
звезду под названием Поляр-
ная. А на закрытии слета
объявили, что название зве-
на не завоевано ни «Волка-
ми», ни «Ястребами». Вот
такие у нас бывают слеты.

Катя, 10 лет

Вот наступил небольшой
слет. Он был на Тороповой
даче, но идти туда было не
далеко. Нужно было под-
няться на гору, спуститься и
опять подняться. Так мы
пришли на нужное место.
Наша палатка была вторая,
если считать от начала. Но
нам было не страшно ночью,
потому что рядом было кос-
тровое место.

Когда мы туда пришли,
нужно было насобирать дро-
ва и подготовить костер (раз-
ложить камни, вырыть яму,
разложить дрова). Потом
было построение, молитва,
подъем флага, и началось
скалолазанье. Правда, лазить
было нелегко – скала была
очень высокая. Первыми лази-
ли девочки. Они были почти
одного возраста – но лазили
все по-разному. Я тоже долж-
на была лазить, но уже было
темно, и сказали, что скало-
лазание будет завтра.

Наша руководительница
дала нам пять вещей, про
которые нужно было сочи-
нить сценку. Все куда-то
спрятались, а мы, девочки,
стали репетировать сценку.
Каждой девочке нужно было
взять один предмет и что-
нибудь придумать. А предме-
ты были такие: орех, зубная
щетка, бубен, спички, при-
щепка. Мы уже придумали
половину – и как раз начал-
ся ужин. После ужина репе-
тиция продолжалась, все го-
товили свои сценки.  Но вот
репетиция закончилась, мы
встали в круг и все вместе
запели гимн разведчиков.
После этого все расселись,
и начались сценки. Первым
выступал 1-й отряд, потом 2-
й и наш, 3-й. У всех были
очень интересные сценки,
но мне больше всего понра-
вилось выступление нашего
отряда и 2-го отряда. Потом
была небольшая игра, мы
делились на две команды и
по очереди пели песни на
какую-то тему. После игры
мы спели «Зарю» (песня, ко-
торая заканчивает день и
поется перед сном), потом
было построение и вечернее
молитвенное правило. Пос-
ле этого назначили дежур-
ных, и был отбой.

Ночью было довольно
тепло, но утром – очень хо-
лодно, и когда все встали,
нужно было идти к источни-
ку и умываться. После умы-
вания нужно было принести
дрова, потом было построе-
ние, утренняя молитва, по-
том завтрак и скалолазанье,
но уже на другой скале. Ла-
зить было очень интересно,
особенно спускаться. Я за-
лезла и слезла за четыре
минуты, и лазила я два раза.
После скалолазания были
подвижные игры и стрельба.

Потом была сдача специаль-
ностей (кашевар и костро-
вой), потом небольшой пере-
кус, построение и спуск фла-
га на закрытии бивуака.

Мне там очень понрави-
лось, и я хочу, чтобы в нашем
звене «Рысь» было еще боль-
ше девочек.

Серафима, 15 лет

Состоялся мой первый
поход с БПРС.

Дружина разместилась
двумя подлагерями.  На ком-
фортабельных, заранее под-
готовленных площадках,
уютно разместились элеган-
тные палатки 1-го и 3-го от-
рядов. А на самом опасном
и неподготовленном  направ-
лении скромные палатки 2-
го отряда. Построившись,
мы подняли штандарт и ра-
зошлись по своим делам:
кто-то собирал дрова, кто-то
лазил  на достаточно слож-
ную скалу, другие готовили
ужин, разводили костер и го-
товились к вечернему пред-
ставлению (мы его называ-
ем «точкой»). В общем, все
занимались делом по душе,
только второй отряд в это
время ловил «шпионов» и
брал их в «плен».

На следующий день я
первый раз лазила  на скалу
в страховочной системе,
мне очень понравились и я
надеюсь совершенствовать-
ся в этом нелегком деле. До
того как мы покинули лагерь,
многие дети успели постре-
лять из воздушки, и я «муже-
ственно» попала в «девятку».
В общем, мне все очень по-
нравилось, и я буду часто
участвовать  в делах БПРС.

Материал предоставил
игумен Вениамин,

духовный руководитель
БПРС
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Однажды зимой ребят, которые ловили рыбу, унесло на
льдине в море. Когда стемнело, дома спохватились, что де-
тей нет, и подняли шум. К поискам под-
ключилась авиация. Но попробуй, найди в
темноте. Летчик может прямо над ребята-
ми пролететь и не заметить их. Вот если
бы у них фонарик был или радиопередат-
чик. Сигналили бы: “SOS! Спасите наши
души...”

Был и такой случай: заблудилась де-
вушка-геолог. Кругом тайга. Куда идти —
не знает.

Девушка была верующей и стала мо-
литься святому Николаю Чудотворцу, зная,
что он всем помогает. От всего сердца мо-
лилась. Вдруг видит — старичок идёт. Под-
ходит к ней и спрашивает:

— Куда ты, милая?
Она рассказала, что с ней случилось, и

попросила показать дорогу к какому-ни-
будь селению.

Старичок объяснил, что вокруг селений нет.
— А ты, — говорит, — поднимись на эту горку, увидишь

домик. Там люди есть.

Внук, которого я когда-то учил хо-
дить, незаметно вырос. Вытянулся,
стал выше меня, но не хочет учиться
ходить перед Богом. Скажешь ему что-
нибудь, а он гордо отвечает:

— Ладно, разберёмся.
Он с собой на “вы”.
Вечерами внук часто гулял с това-

рищами. Мы с бабушкой никогда не от-
пускали его без благословения, кото-
рое он снисходительно принимал. Во-
обще-то он неразговорчив, но однаж-
ды вернулся взволнованный и расска-
зал такую историю.

Дом был уже недалеко. Улица пус-
тынна: ни людей, ни машин. Осталось
только перейти трамвайные пути — и
вот он, родной двор. И вдруг — ба-бах!
Перед самым его носом упала бутыл-
ка, брошенная каким-то пьяным с чет-
вёртого этажа, и разбилась вдребезги!
Ещё немного — и она бы угодила ему в
голову.

Миг... Всего миг отделял его от ги-
бели, всего полшага... Внук огляделся.

Девушка посмотрела на горку, обернулась, чтобы побла-
годарить старца, а того уже нет, словно и не было.

За горкой она на самом деле нашла
избушку, в которой её ласково встрети-
ли, накормили и обогрели. Ей сказали,
что старец был прав, — вокруг на трис-
та километров нет никакого жилья. Что
было бы с девушкой, если бы она не по-
молилась?

А чем закончилась история с маль-
чиками? К сожалению, они не умели
молиться, родители их не научили. Но у
одного из них была верующая бабушка.
Она всю ночь просила за них Божию
Матерь, нашу Помощницу и Заступни-
цу. Молилась она и Господу нашему
Иисусу Христу, умоляла Его спасти ре-
бят...

Наутро мальчишек обнаружили и
сняли со льдины. Впрочем, такие исто-
рии происходят не только на море.

Вся наша жизнь подобна бушующему морю греха, спо-
собному поглотить всякую душу, если она не взывает к Богу:
“Спаси, Господи!”

Наверху продолжали пировать. Вокруг
— никого. Кто бы помог ему? Да и мож-
но ли было помочь? Но кто-то дал пар-
ню этот спасительный миг.

Теперь, перед тем как выйти из
дома, он говорит как бы невзначай:

— Ну, я пошёл!
Это значит, благословите, бабуш-

ка и дедушка. И стоит пряменько. Уже
на “вы” с благословением.

Договорились ребятишки играть в
“жмурки”. Одному завязали глаза по-
лотенцем. Убедились, что подсматри-
вать не может, закружили его и разбе-
жались кто куда. Стали звать, хлопать
в ладошки, чтобы он по звуку их ловил.
Мальчуган с завязанными глазами пы-
тался их схватить, бросался на каждый
шорох. А ребята вдруг притихли — и ни
звука, как будто никого нет. Но мальчик
уверен, что они рядом. Не видит, но ве-
рит, что они здесь.

Вера и есть уверенность в невиди-
мом, как в видимом.

Мама уложила младенца спать,
спела ему колыбельную, перекрести-
ла, поцеловала и вышла в соседнюю
комнату. Малыш не видит её, но верит,
что мама рядом. Стоит её позвать, и
она придёт.

Так и Бога, и Заступницу нашу Бого-
родицу мы не видим, но Они рядом.
Лишь только позовём — будут с нами,
хотя мы Их и не увидим.

Плачет малыш — потерял маму. Не знает ни адреса,
ни фамилии отца своего. Куда идти? Незнакомые люди
берут его за руку, ведут. Куда? Зачем? Нынче всякое
случается. Потом будут объявления в газетах, по теле-
видению: потерялся мальчик таких-то лет, одет так-то...

Заблудились и мы. Плачет наша душа, беспомощ-
ная в невидимом мире духов. Не знает ни имени Отца
своего Небесного, ни вечного Отечества. Не знает, за-
чем ей дана жизнь...

Из книги БОРИСА ГАНАГО
“Детям о вере”



«Светлячок» №13(17), ноябрь, 2009 год

Мне выпала великая радость побывать в православной
Греции. Мое путешествие началось с того, что наш самолет
ранним утром приземлился в  Афинском аэропорту. Наш путь
к лагерю был долгим, но радостным. После того, как мы все
обустроились в лагере, мы совершили первое паломниче-
ство в монастырь «Сагмат», в переводе с греческого «Иеру-
салим».

Этот монастырь находится на горе Парнас около города
Фивы. Создательницей монастыря была женщина, которую
звали Иерусалим. Внутри храм очень красивый. Мне запом-
нилось много икон и подсвечников. В этом монастыре я
исповедалась и приняла Таинство Причастия.

Дальнейшее наше путешествие было по святым местам
Греции. По Божией милости мы посетили монастырь св. Па-
раскевы. Он находится на горе Олимп. В Фивах мы были в
храме св. Апостола Луки, Блаженного Луки, Евангелиста Луки.

Больше всего мне за-
помнилась поездка в свя-
тые горы «Метеоры». В
«Метеорах» есть монас-
тырь св. Стефана и св.
Варлаама. А также мне
запомнился монастырь
св. Иоанна Русского. Он
находится на острове Эв-
бея. В этом монастыре
мы смогли приложиться к
его нетленным мощам.
Помимо этого, в г. Фивы
мы посетили храм св.
Апостола Андрея Перво-
званного. Там я сподоби-
лась приложиться к его
главе, а также к нетлен-
ным кусочкам древа кре-
ста, на котором он был

распят.  Внутри храм покрыт золотом и росписями. Выходя
из храма, я обратила внимание на то, что на храме водружен
национальный флаг Греции. Позже я видела флаги и на дру-

Мы ехали до Оптиной Пустыни целые
сутки на машине. По пути к монастырю
мы видели очень много Соборов и Церк-
вей. Все они очень красивые и большие, и
поражают звоном своим колоколов!

В монастыре мы находились недолго,
всего один день и ночь, но этого хватило,
чтобы почувствовать особую благодать
этих мест. В Оптине очень красивая при-
рода. По правую сторону от тебя строй-
ные березки, а по левую – высоченные
«мачтовые» сосны. Красота такая, что
слов не найти. Земля в этих местах Свя-
тая; это чувствуется на каждом шагу! В
пении птиц слышится пение Ангелов,  в
каждой букашечке чувствуется Промысел
Божий и благодать! А в лужах после дождя
отражаются небеса.

Трава кругом зеленая-зеленая, и
очень много полевых цветов, целые по-
ляны. Кругом чистота и порядок, нет ни
одного стёклышка, ничего, что может
поранить тебя на этой земле – по ней
можно ходить босиком, что я, собствен-
но говоря, и делал. А когда я зашел в
церковную лавку, то от изобилия лада-
на, икон, сувениров и картин с  изобра-
жением монастыря и маленьких коло-

гих храмах. Дома, пос-
ле поездки, мама мне
объяснила, что гречес-
кая православная Цер-
ковь и государство нахо-
дятся в единстве. Цер-
ковь не отделена от го-
сударства.

Наше паломничество
привело нас в монас-
тырь св. Артемия. Рядом
с этим святым местом
находится могилка изве-
стного во всем право-
славном мире старца
Паисия Святогорца.
После этого мы отпра-
вились в морское путе-
шествие вдоль святой горы Афон – Удела Пресвятой Бого-
родицы. В эти минуты я испытывала душевную радость, и
молилась о своих близких. Самым первым монастырем на
горе Афон стала обитель св. Пантелеимона Целителя.

Особо я хочу написать о храме в честь нашего Крымско-
го святого, Святителя Луки. В Греции этот храм находится на
горе Сагмата, возле города Фивы. В нижнем пределе храма
св. Луки хранится частичка его сердца.

Святитель Лука очень любим и почитаем в Греции. И вооб-
ще я увидела, что греки очень верующие люди, а еще они доб-
рые и внимательные. Греки оказывали нам внимание, они при-
возили в наш лагерь много подарков, и всегда улыбались. Сре-
ди детей в этой поездке были дети – сироты, которые не были
крещены. Греки покрестили этих детей, став им крестными, а
затем устроили нам большой праздник.

Спасибо им всем за то, что они подарили нам светлую
душевную радость. Благодарю Тебя, Господи, за это чудес-
ное путешествие.

Лиза ГОРЧАКОВА, 13 лет, ВШ «Покров»

кольчиков я чуть не упал на пол!
Мы были в Оптиной Пустыне на пер-

вой неделе после Праздника Святой
Троицы. Храмы в монастыре еще были
украшены. Заходишь в Храм, а там зе-
леные березки настоящие, живые –это
так храмы в России
украшают на Трои-
цу. И окна на доми-
ках в посёлке, что
рядом с монасты-
рем, тоже украше-
ны  березовыми ве-
точками.

 С благослове-
ния игумена Илла-
риона нас пустили
в келию преподоб-
ного Амвросия Оп-
тинского. У меня
было ощущение,
что среди нас Ангелы! А мама потом го-
ворила, что ее как-будто Ангелы взяли
под руки , приподняли над полом и по-
несли. Когда мы молились в келии пре-
подобного Амвросия, то от горячей мо-
литвы плакали все, даже папа и его друг.
Затем игумен Илларион помазал нас

елеем из лампадки перед иконой свя-
того Амвросия.

Недалеко от монастыря находится
святой источник преподобного Пафнутия,
Боровского Чудотворца.  До него надо
идти через лес, а в лесу так сильно пахнет

земляникой, что аж
в носу щекочет.
Вода в источнике
холодная-прехо-
лодная, всего 4 гра-
дуса. Дух захваты-
вает!

Дорога домой
показалась намно-
го короче. С благо-
словением батюш-
ки летели, как на
крыльях. Сутки
пролетели очень
быстро.

Вот так мы всей семьей и съездили
в Введенскую Оптину Пустынь.

Димитрий Соловьёв, 12 лет
Воскрессная школа «Покров»

Галина Лукинична Круль,
директор ВШ «Покров»,

греческий монах и
Лиза Горчакова

Лиза в морском
путешествии вдоль
святой горы Афон

На 12-й странице смотри  цветные фото
этого греческого путешествия

На 12-й странице смотри  цветные
фото  этого паломничества
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Без преувеличения можно сказать, что пиво сейчас –
самый популярный и рекламируемый напиток. Ведь
вполне логично, что водку так не прорекламируешь. Это
всё же водка! А пиво – оно вро-
де как бы и вредно, но как бы и
нет! Ну подумаешь, есть там
чуть-чуть градусов, в конце кон-
цов пиво – напиток слабоалко-
гольный! И это при том, что в
некоторых сортах пива кре-
пость достигает 14 оборотов,
что сравнимо с вином.  «Одна
литровая бутылка пива крепос-
тью пять градусов эквивалентна
50 г чистого алкоголя, или 125 г
водки», — уверяет Константин
Красовский, исполнительный
директор Украинского инфор-
мационного центра по пробле-
мам алкоголя и наркотиков.
Даже само название – «напиток»
лукаво намекает на абсолютную
безвредность пива. Молодежь
вовсю пьет этот «напиток», нис-
колько не считая его алкоголь-
ным. И в рекламе, заполнившей все телепространство,
об алкогольной составляющей пива – ни слова! Выпячи-
вается же удовольствие общения в дружной компании, а
пиво здесь – вроде «связующего звена». Сколько же
здесь диавольского лукавства!

О том, что существует пивной алкоголизм, известно
давно. И хотя в глазах обывателя он кажется менее опас-
ным, чем винный и водочный, последствия его разру-
шительны. В XIX
веке англичане, бо-
рясь с массовым
алкоголизмом, ре-
шили вытеснить
крепкие алкоголь-
ные изделия пи-
вом. Но вскоре
пришлось отме-
нить «пивной за-
кон», поскольку его
введение лишь усу-
губляло пьянство.

Пивной алкого-
лизм более кова-
рен, чем водочный,
говорят наркологи.
Он развивается не-
заметно, но затем
сразу переходит в
тяжелую форму и
очень трудно ле-
чится.

Самое страш-
ное, что привыка-
ние к алкогольным
напиткам начина-

ется в подростковом  возрасте. Начинается все просто
«ради забавы», чтобы не отставать «от компании. Впол-
не закономерно, что молодые люди, чтобы не «спалить-

ся», пьют, что послабее. Потом по-
степенно человек растёт и ему
уже всё равно – будут его ругать
дома или нет! Можно повышать
градус!

    Согласно современным ис-
следованиям, пиво - это первый
легальный наркотик, прокладыва-
ющий путь другим, более силь-
ным нелегальным наркотическим
средствам.

Самое разрушительное и
вредное последствие неумерен-
ного потребления пива – больное
сердце или, как назвал его немец-
кий врач, профессор Болингер,
баварское «пивное сердце». Оно
выражается в расширении поло-
стей сердца, утолщении его сте-
нок, некрозах в сердечной мыш-
це, уменьшении митохондрий и
др. Признано, что эти изменения

связаны с наличием в пиве кобальта, применяемого в
качестве стабилизатора пивной пены. Содержание это-
го токсического элемента в сердечной мышце у употреб-
ляющих пиво превышает допустимую норму в 10 раз.
Кроме того, у употребляющих пиво кобальт вызывает
воспалительные процессы в пищеводе и желудке.

У подростков сформировалось своеобразное отно-
шение к слабому алкоголю, констатируют наши медики:

школьники не вос-
принимают пиво как
спиртное. Безуслов-
ную роль играет у
подростков и стад-
ное чувство, но иног-
да сами родители
приучают детей к
пиву, приравнивая
его по «крепости»
чуть ли не к лимона-
ду. Медики предуп-
реждают: если роди-
тели неравнодушны к
алкоголю — дети бы-
стро становятся его
жертвами.

Так что  решайте –
пить или не пить!

Более подробно
о пивном алкоголиз-
ме смотри сайт:
www.zdorovja.com.ua/
content/view/516/
179/

Материл подготовила
Екатерина КОМАРОВА

        Страшны «сводки с фронта» пивного
беспредела в Украине. По мнению Геннадия
Зильберблата, главного нарколога
Киевской области, в последнее время в
Украине произошел взрыв пивного
алкоголизма: если 10-15 лет назад больных
с такой зависимостью было один-два на
сто алкоголиков, то сейчас — более
десяти. Повальное увлечение продукцией
пивоваров привело к тому, что проблемы с
алкоголем возникают уже в 14-15-летнем
возрасте. По словам Анатолия Виевского,
главного нарколога Министерства
здравоохранения Украины, сегодня в
стране 1% детей 12-13-ти лет ежедневно
употребляют алкогольные напитки.



«Светлячок» №13(17), ноябрь, 2009 год

Олег, студент 1-го курса
факультета судовождения:

- Долго думал, куда поступить.
Хотел быть и экономистом, и юрис-
том, и инженером. В итоге остановил-
ся на судовождении: решил продол-
жить семейную традицию. И теперь
нисколько об этом не жалею. У нас
потрясающая группа, одни парни.
Все крепкие, умные, мужественные.
За первый месяц учёбы я нашёл в
ВУЗе множество друзей. Преподава-
тели хорошие, с юмором, всё толко-
во объясняют. Чем больше узнаю о
специальности, тем более укрепля-
юсь в мысли о своем правильном
выборе. Думаю, если бы я пошёл на
экономический факультет, сейчас
было бы одно разочарование.

Марина, студентка 1-го курса
факультета стоматологии:

- Решила продолжить семейную
традицию и пошла учиться на стома-
толога. Учёба в школе давалась мне
легко. В принципе, мне нравились
многие предметы, биология в том
числе. Я сдала тестирование и пошла
на факультет стоматологии. Но… Уже
через две недели я поняла простую
истину: не моё! Во-первых, «меди-
цинские» предметы: анатомия, гис-
тология… Это сложно для меня. Но в
группе есть те, кто с восторгом бе-
жит на лекции – это и есть будущие
врачи по призванию. Я, медалистка,
получила уже десять двоек! Навер-
ное, я просто ошиблась с выбором

Время бежит подобно ветру.
Только вчера ты учился в пятом
классе, на переменах играл с ма-
шинками, разбивал в футбольном
азарте стёкла окон – и вот, ты уже
выпускник. Рано или поздно перед
тобой всегда возникнет вопрос:
«Какую же профессию выбрать?»
Хочется, чтобы она была интерес-
ной,  чтобы позволила реализовать
себя, свои таланты, помогла расти
духовно! Почему ребята и девушки
выбирают тот или иной факультет,
и каково это – учиться желаемой
специальности? С этими вопроса-
ми мы обратились к первокурсни-
кам украинских ВУЗов.

будущей профессии, поддавшись на
уговоры родителей, решив пойти по
их стопам. Ребята, имейте собствен-
ное мнение об интересующей вас
профессии, старайтесь узнать о ней
как можно больше, чтобы потом не
жалеть о сделанном выборе.

Алина, студентка 1-го курса
факультета английской

филологии:
- Мне безумно нравится учиться!

Это именно то, о чём я мечтала! У
меня достаточно хороший уровень
английского языка, я усиленно гото-
вилась к экзаменам и хорошо их сда-
ла. Меня очень привлекает английс-
кий язык!

Мне кажется, что профессия пере-
водчика будет востребована всегда,
особенно при техническом прогрес-
се нашего мира сейчас, все увеличи-
вающихся контактах между людьми во
всех областях человеческой деятель-
ности.

Женя, студентка 1-го курса
факультета географии:

- Меня всегда привлекал туризм.
Мне нравится скалолазание, нравят-
ся путешествия. И я поступила на фа-
культет географии. Мне здесь очень
нравится! Предметы все сплошь свя-
заны с географией, будет обширная
практика по моей специальности. Я
поступила туда, куда хотела, и я счас-
тлива!

Дмитрий, студент 1-го курса
юридического факультета:

- Я поступил в этом году на юр-
фак и очень этому рад. Выбрал эту
специальность, потому что работа
юриста в Севастополе весьма вос-
требована. Сейчас я учу правоведе-
ние. Мне нравятся новые предметы,
и это самое главное!

И в заключение расскажу о пер-
вых впечатлениях моей учёбы. В
этом году я поступила на первый кур-
са факультета журналистики Таври-
ческого Национального Универси-
тета. Я занимаюсь журналистикой с
14 лет и всегда мечтала стать квали-
фицированным специалистом. Мои
ожидания оправдались. Предметы  -
все профильные, группа потрясаю-
щая, ребята умные и талантливые. Я
считаю, что мой выбор – самый пра-
вильный.

А кем хочешь быть ты?

Ксения ФЕДОРЧУК
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1. Где живет Бог?

      – Везде и нигде. Нет такой избушки на курьих нож-
ках, нет таких царских палат, нет такой хижины нищего,
где бы обитал весь Господь. Но и нет такого сердца чело-
века, в которое он не мог бы войти. Так что – везде и
нигде.

2. Мне всегда говорили, что Бог был всегда. Как
это может быть, ведь у всего есть начало?

      – У всего, кроме Бога. Хотя не у всего есть начало:
у круга, например, нет начала или, например, у времени,
– так, как мы его здесь видим, нет ни начала, ни конца, у
многого другого, о чем будешь задумываться, вдруг об-
наружишь, что ни начала, ни конца не обретается

3. Какое животное появилось первое на Земле?

      – Открываем Книгу Бытия и смотрим: кто там из
живых существ появился первым? – Рыбы и птицы. То
есть вперед появились те твари, которые жили в океане,
покрывавшем землю, до того как образовалась твердая
суша. А уж были это какие-то кито-
образные, какие морские динозав-
ры или планктон – оставлю это вам
для будущего исследования.

4. Зачем Бог создал людей?

      – А вот не знаем. Не знаем, за-
чем Бог создал людей, зачем Бог со-
здал мир, знаем только, что за этим
стояла любовь Божия. И знаем, что
Господь ищет ответной любви, не
заставляет нас его любить, не зас-
тавляет нас всех стать принудитель-
но-хорошими, хочет, чтобы мы сами
откликнулись душой на все то, к чему
он нас зовет.

5. Что такое храм?

      – Храм – это дом Божий, дом молитвы, а не клуб по
интересам. И мы должны всегда помнить, что храм – он
не наш, а Божий. Мы там, конечно, в каком-то смысле
хозяева, если мы туда часто ходим или служим, мы вро-
де бы дома у себя, но мы и гости, потому что истинным

хозяином этого дома яв-
ляется Сам Господь.

6. Для чего мы ходим
в храм?

      – Сказали б вы мне,
для чего вы веруете, если та-
кие вопросы задаете умные.
Надо полагать, в храм идем
не для того, чтобы поболтать
с другом или подружкой о
своих школьных новостях,
не для того, чтобы батюш-

Мы продолжаем публикацию ответов настояте-
ля храма святой мученицы Татианы при МГУ, прото-
иерея Максима Козлова на  вопросы детей о Боге,

Церкви и вере в современном мире.

ка, увидев вас, похвалил: «А, Вася, молодец, усердный, усер-
дный молитвенник!» – или бабушка, стоящая перед подсвеч-
ником, приставила нас к нему и сделала нас коллегой по
этому весьма ответственному делу – слежению за до-
горающими свечами, а ходим мы в храм ко Христу,
ходим, как апостолы не могли не ходить за Христом,
хотя им приходилось куда тяжелее, чем нам: прихо-
дилось многое бросать, от многого отказываться,
нет они без Христа жить не могли. Так и мы не можем
жить без Христа.

7. Какая церковь была самая первая?

      – Самая первая церковь была Си-
онская горница, в которой собрались апо-
столы, где на них сошел Дух Святой. Этот
день, когда на них в виде огненных языков
сошел Дух Святой и они заговорили на
разных языках и вышли на проповеди, –
есть день рождения Церкви. И Сионская
горница в Иерусалиме – это есть самая
первая Новозаветная церковь.

8.  Какие мы имеем права, когда
учитель задерживает нас на переме-
ну?

      – Думаю, что вы имеете самое ве-
ликое право – право терпеть, и в послу-

шании повиноваться, и воспитывать этим свою душу для
Царствия Небесного. А потом сэкономить время на про-
бежке по коридору, катании на портфеле и других каких-
то необязательных развлечениях.

9. Что надо сделать чтобы попасть к Богу?

      – Что надо делать? Господь так говорит: «Кто лю-
бит меня, тот заповеди Мои соблюдает». Вот путь, по
которому можно идти к Богу. Только если мы будем ис-
полнять не просто как обещание, как когда-то пионеры
обещали: будем делать то-то и то-то, как учит коммуни-
стическая партия, как завещал... и так далее. А будем
любить сами эти заповеди именно потому, что они учат
нас любить Бога, Христа, ближних. Если мы будем не
просто урок отрабатывать, как наемники и рабы, кото-
рым страшно погибнуть, а с радостью из-за любви – то
этот путь приведет нас ко Христу.

Источник:
Книга прот. Максима Козлова «Детский катехизис»

Фотографии о. Николая Албула, г. СевастопольТаинство  Крещения

Перед причастием
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В Ялте стоит прекрасный собор во имя св. князя Алек-
сандра Невского. В 1903-1909 годах рядом с храмом пост-
роили дом в три этажа, в котором разместилась церковно-
приходская школа и приют для слабогрудых больных. Школу
назвали именем цесаревича Алексея. Трудами попечителей,
священноначалия эта школа возобновлена в
90-е годы 20 в.

Ялтинская общеобразовательная школа
1-3 ступеней имени св. цесаревича Алексия
— первая православная общеобразователь-
ная школа в Крыму. Она открылась по благо-
словению Митрополита Симферопольского
и Крымского Лазаря.

Помимо предметов государственного стан-
дарта воспитанники школы изучают богослов-
ские науки — расширенный курс «Основы пра-
вославной культуры», духовное пение. В рам-
ках дополнительного образования в школе дей-
ствуют студии, кружки по рукоделию.

Основанная задача школы: соединение качественного
образования, православного мировоззрения и нацио-
нальных культурных ценностей для подготовки образован-
ных, деятельных, творческих, патриотически-воспитанных
участников современной жизни, которые будут своим тру-

дом активно содействовать возрожде-
нию страны.

В данный период школа насчитыва-
ет 100 учащихся. Школа является цент-
ром по духовно-нравственному воспита-
нию подрастающего поколения Управ-
ления образования Ялты. Во время
школьных каникул организуются палом-
нические поездки в различные города и
монастыри Крыма и Украины. Во время
летних каникул действует дневной ла-
герь, дополненный различными палом-
ничествами и экскурсиями.

Пресс-служба Ялтинского благочиния

Учащиеся православной школы

–Что такое уверенность в себе
с православной точки зрения?

 – Я думаю, быть уверенным в себе –
это хорошее чувство. Вопрос только в
том, на чем оно основано. Часто уве-
ренность в себе воспринимается так:
быть независимым от чужого мнения,
внешних обстоятельств, – для подрос-
тков это выражается словом «крутой»,
– сильно оградиться от окружающего
мира. И собственно чувство неуверен-
ности часто остается, но маскируется
под внешней грубостью, эпатажной
одеждой, не совсем адекватными вы-
ходками. Бывает, что детская неуверен-
ность не уходит и, когда человек стано-
вится взрослым, он скрывает ее под
тщеславием и желанием возвысить
свой собственный статус за счет дру-
гих, придумывает себе всевозможные
маски, роли, в которые может проиг-
рать всю свою жизнь, до самой смерти,
но ни в коем случае не признаваться
себе в том, кто он на самом деле.

 – Что вы можете посоветовать
подростку, терпящему за свою
веру насмешки, издеватель-
ства в школе?

 – Если человек естественным обра-
зом выбирает для себя тот или иной

Одно из самых модных словосочетаний сегодня – это уверенность в себе.
Отовсюду нас убеждают, что без нее невозможно прожить в современном
мире. Особенно сложно приходится верующим детям, подросткам, которые
учатся в светских школах. Отношения между одноклассниками обостряются,
выделяется группа крутых лидеров, которые начинают насмехаться над веру-
ющим, он становится «белой вороной». Как еще не установившейся личности
найти себя, вера – это слабость или сила – об этом рассказывает отец Алек-
сий Уминский, настоятель храма Живоначальной Троицы в Хохлах (Москва),
духовник Свято-Владимировского учебного центра.

путь, то он должен быть готов пройти
по этому пути до конца. И нет ничего
удивительного в том, что он не встре-
чает на этом пути взаимопонимания,
ведь у каждого свои интересы. Это воп-
рос проверки своего характера, на-
сколько человек силен, способен вы-
держать унижение. Либо человек идет
на поводу у мнения толпы, либо для
него собственная позиция является
ценностью, и он готов ее отстаивать.

Такая ситуация может случиться не
только с подростком в школе, но  и со
взрослым, уже зрелым человеком в
любом коллективе, когда он не прини-
мает тех законов, по которым живет это
общество. Тогда он должен быть готов
за себя духовно постоять и в этом
смысле немного потерпеть.

 Вообще, верующие подростки, ко-
торые учатся в светских школах – это
во многом мученики. Настоящие со-
временные мученики, потому что они
сознательно живут по-христиански в
среде, которая так агрессивна к вере,
как никогда.

Были времена, когда верующие дети
страдали от того, что их силой прини-
мали в пионеры, комсомольцы, многие
шли против своей совести, потому что
были поставлены в такие условия. Учи-
теля давили на родителей, детям зап-
рещалось носить в школе крестик,
были даже издевательства. Но тем не
менее не было такого страшного со-

стояния агрессии, которое сейчас ис-
пытывают дети в школах не просто со
стороны антирелигиозного давления,
а со стороны давления греха, самих
искаженных отношений между людьми.

 – Они чувствуют себя тем
самым «слабым звеном».

– Совершенно верно. Поэтому хри-
стианина, оказавшегося в современ-
ной школе, можно уподобить мученику
и исповеднику. Он, несмотря ни на что,
живет и поступает по-христиански, не
идет на поводу у компаний, не стесня-
ется выражать своего отношения к гре-
ховным явлениям, а с другой стороны
учится не озлобляться, а молиться за
своих товарищей и врагов. Я думаю, из
современного исповедничества Хрис-
та это наиболее сложный, тяжелый
путь. Если раньше взрослые были но-
сителями креста, то теперь он лег на
плечи наших детей.

Этот серьезный разговор мы
продолжим в следующем номере
«Светлячка».
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Задание:

Отгадай загадки и впиши отгадки

в клеточки чайнворда, начиная с цифры 1.

1. Алый, сахарный,
Кафтан зелёный, бархатный.

2. Я увидел свой портрет,
Отошёл - портрета нет.

3. Без крыльев летят,
Без ног бегут,

Без паруса плывут.

4. Что за чудо - синий дом

Ребятишек много в нём.
Носит обувь из резины
И питается бензином.

5. В дом чужого не пущу,
Без хозяина грущу.

Найдите закономерность и впишите
правильное число в пустой клетке

ЧАЙНОВОРД

6. Эта птица всем знакома:

Вьёт гнездо на крыше дома
И летает на охоту
За лягушками к болоту.

7. Я горячее храню,
Я холодное храню.

Я и печь, и холодильник
Вам в походе заменю.

8. У меня длинней иголки,
Чем у ёлки.
Очень прямо я расту

В высоту.
Если я не на опушке,
Ветки - только на макушке.

Изменяя в каждом последующем
слове одну букву, образуйте из

первого слова последнее

Подсказка:
СЕЛЬ  - это бурный грязевой
поток, который сходит с гор

ЖАБО - предмет одежды




